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厦门城市职业学院第二届三次教职工代表大会于 2014 年 3

月 11 日至 12日举行。根据《关于征集厦门城市职业学院第二届

第三次教代会提案的通知》，截止到 3 月 10日，共收到代表提交

的各类提案、建议 27 件，部分提案、建议内容高度相关，予以

并案处理。根据《厦门城市职业学院关于教职工代表大会提案工

作实施办法》（厦城院工„2013‟14 号），经工会委员会、提案

委员会审议，最后确认 10件为提案（其中 2件并案为 1件），12

件作为建议（其中 2 件并案为 1 件），其余 3 件（1 件已作为学

院党委“办实事项目”，1 件正在开展相关工作，1件职能部门可

以解决）不作为提案和建议。 

为保留建议人的原意，除并案、篇幅过长重新整理，或个别

文字有修改外，案由及建议基本保留建议人的文字叙述。 

一、建议处理工作的事项 

（一）关于构建渗透式创造性戏剧教育课程，提高教育教学

有效性的建议 

建议人：陈世明、戴力芳、 彭怡玢 

建议内容：维果斯基的“高级心理功能理论” 告诉我们,

学生的思维和行为的重新组织建构，需要个人之外的人与人之间

互动环节，然后内在化成为内在的心理功能。创造性戏剧教育活
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动形式，实际上是对人们感知、注意、记忆、意志、想象和创造

等认知核心起积极的中介作用，目前日益受国际教育界广泛关注

的创造性戏剧教育，就是基于这种理念产生的。然而，对于大学

生掌握世界的多种方式，人们在价值判断上仍存误区，认为学生

的成长、心智的成熟是以知识的获得为标志，理论的方式总比艺

术的方式高明。其实，高职院校的大学生，学习认知世界和处理

问题的方式，应该更灵动些、开放些、实际些，让他们透过多元

的戏剧活动方式，发展个体、鼓舞精神、矫正心理，激发学习兴

趣，迸发生活热情，增强团队合作意识，促使思维品质、想象力

和创造能力的提升。这种人才结构模式，也许是最受社会欢迎的。 

建议措施：针对各专业特点和学生能力发展需求，在教育教

学活动中自然渗透创造性戏剧教学，即以戏剧为媒介，辅助解决

教学重点和难点问题，强化教育教学效果。如，社会工作专业涉

及的如何解决生活与伦理方面冲突的话题，学前教育专业涉及的

教师口语、幼教法规、家庭教育等内容，动漫专业涉及的动态情

景设计和动画脚本创作，空乘专业涉及的礼仪应用和乘务服务语

言艺术… … 总之，在学校的课程里，有许多科目可以设臵有戏

剧元素渗透的整合式教学课程，有计划地架构创造性戏剧教学，

通过课外准备——课程中的自我创作和想象扮演——集体创作、

分享与讨论——发现并解决后续问题等基本活动环节，引导参与

者根据预设的问题，彼此互动合作、脑力震荡，从发现问题、界

定问题、酝酿、灵感与执行过程中，产生新观点，开发创造力潜
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能，获得认知与自信。当然，开展这类教育教学活动的重要前提

是师资的培训，让教师在学好创造性戏剧教育理论的基础上，掌

握作为组织引领者和参与者的角色特征，以及教学运用过程中的

操作技巧。 

责任部门：教务处 

处理时限：2014年 10 月 15日 

（二）关于在动漫专业增设儿童文学课程的建议 

建议人：陈世明、戴力芳、 彭怡玢 

建议内容：动漫艺术属于儿童文学大类，是以“价值创意”

为灵魂的儿童文化知识产业，它在陶冶儿童情操，培养审美能力、

想象力和创造力起着积极的作用。从事这项专业的人，除了要具

备动漫制作能力，还要拥有动漫鉴赏能力和创作能力，而实现之

没有一定的儿童文学素养是难以达到的。曾经对我院动漫专业的

部分师生和厦门动漫公司做过调研，他们都认为缺乏儿童文学作

品的鉴赏力和创作能力是从事动漫专业的一种遗憾，犹如飞翔的

鸟儿缺了一只翅膀，创作质量无法得以提高（也即作品能真正受

儿童欢迎吗）。因此我们认为，在动漫专业增设一门儿童文学课

程（或选修课）对学生今后的发展会有很大的益处，故亦很有必

要。 

建议措施：改革我院动漫专业的课程模式，增设一门儿童文

学课程（或选修课）。为节省时间且提高学习效益，可重点介绍

儿童文学的任务与特殊性、儿童读者的文学艺术接受特点、儿童



 

 - 4 - 

文学美学特征等基础理论；重点学习与动漫艺术关系密切的题材

特点，如童话、寓言、儿童散文、儿童生活故事、动物故事、儿

童影视文学（包括美术动画片等）；在实践环节可以重点学习童

话和动漫脚本的创作等。总之，科学合理地设臵课程，定会给学

生带来意想不到的学习效果。  在课程设臵与教学方面，我院闽

台儿童文学研究所定助一臂之力。 

责任部门：教务处 

处理时限：2014年 10 月 15日 

（三）关于调整职称评定实施办法中“破格晋升的科研业绩

要求”的建议     

建议人：丰海、林朝朋、叶卓映。 

建议内容：职称评定实施办法的讨论是上学期末与全院教职

工休戚相关的大事，我院人事部门广泛征求了意见并经过几轮的

讨论达成共识。最终公布的（厦城院人„2014‟3 号）文件中部

分条文与达成共识的讨论稿有所出入。特别是删除了“为使聘任

改革工作平稳实施，本校教师等三个系列专业技术职务的聘任设

立过渡期，过渡期从学校专业技术职务自主聘任工作开始计算，

期限 5年……”。由于此条文的删除，新文件（厦城院人„2014‟

3 号）中破格晋升的科研业绩要求显得明显超出正常水平，破格

晋升副教授的科研业绩要求甚至高于正常评定正教授的科研业

绩要求（见厦城院人„2014‟3 号第 21 页十七条（二）2-6）。

这将影响和阻碍我院青年教师的正常成长和发展，不利于我院教
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学和科研能力的快速提升。 

建议措施：拟定（厦城院人„2014‟3号）文的增补文件，

将破格晋升的科研业绩要求调整到合理水平。 

责任部门：组织人事处 

处理时限：2014年 10 月 15日 

（四）设立厦门城市职业学院附属幼儿园 

建议人：曹绍炼、 柯雅婷、黄珠红、王慧敏   

建议内容：学前教育近年来得到政府的高度重视，发展前景

良好。我院学前教育专业是市重点建设专业，师资力量强，专业

的优势明显，在本市具有一定的影响力。学院可发挥学前教育系

的优势，设立附属幼儿园。设立附属幼儿园有几个方面的实际意

义。第一，更为有效地为学前教育专业的学生提供实习实训场所，

提高人才培养的质量；第二，为教师提供教学改革和课程研发的

实践基地，有利于加强校企合作，促进人才培养模式的改革；第

三，幼儿园向社会招生，服务社会，直接增强学院的社会影响力；

第四，可为本院的部分年青教师解决孩子入园问题。 

建议措施：（1）学院积极争取政府支持，将 2014 年新建的

20 所幼儿园中的一所划拨给我院，我院参与筹建，建成后归属

我院。（2）学院积极争取政府支持，将位于学院附近的厦门市第

三幼儿园划作为我院的附属幼儿园。 

责任部门：校企合作中心、后勤管理处 

处理时限：2014年 11 月 30日 
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（五）关于工会小家建设的建议 

建议人：廖琳琳、高竹青、池玉婷、叶天兴 

建议内容：工会小家建设需要一定面积的场所开展活动，如

棋牌、工间操等，让大家在办公休息时间时做适量的活动，提高

工作效率。中午很多坐班教师都在学校，没有场所休息，影响下

午上班效率。中午短时间的休息能够带来一下午充足的办公精

神。。 

建议措施：（1）为工会小家建设提供相应场所；（2）为坐班

教职工提供临时午休场所，或为教工购买午休椅、床（可折叠收

纳在办公桌下）；（3）部门添臵一些简单的运动器材，如跳绳、

呼啦圈、哑铃、羽毛球；（4）举行定期健身培训，如太极拳、健

身操、广场舞等。 

责任部门：工会、后勤管理处 

处理时限：2014年 6 月 30日 

（六）关于给予工会小组长专项工作补助的建议（并案） 

建议人：杨明霞、陈金义、吴素琴、赵丽、刘张洛、蔡丽云、

廖琳琳等            

建议内容：随着学院工会组织机构的建立，工会工作机制的

逐步完善，对工会小组长的工作要求也随之提高，工作任务日益

繁重，特别是“小家建设”活动的开展，给小组长们带来了不小

的心理负担。由于各小组长都有各自满额的工作量，工会小组长

的工作给他们带来极大压力，不少小组长多次表达请辞的意愿。 
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建议措施：建议参照班主任每学期的课时标准实施对工会小

组长的工作补助：学院财务将“专项工作补助”的额度，作为“行

政经费”的一小部分划拨到工会经费中，由学院工会制定相关分

配方案，根据工会小组长的工作量和工作投入情况进行考核并组

织“专项工作补助”的发放。 

责任部门：组织人事处 

处理时限：2014年 11 月 30日 

（七）为满足自动转评资格的青年教师“自动转评”建议 

建议人：杨明霞、陈金义、吴素琴           

建议内容：依照原有的《厦门城市职业学院教师等三个系列

专业技术职务评聘实施办法》2011 年到校的硕士研究生在 2014

年 1 月工作满三年青年教师应自动转评讲师。但 2014 年 2 月 28

日学校《厦门城市职业学院教师等三个系列专业技术职务评聘实

施办法(试行)》出台，所有教师不能自动转评讲师，一律参评。

在 2014 年 1 月至 2014 年 2 月 28 日期间，满足原有《厦门城市

职业学院教师等三个系列专业技术职务评聘实施办法》，新的新

评聘条例出台这段时间，满足自动转评讲师的青年教师没有给予

自动转评。 

建议措施：2014年 2 月 28日前工作满三年的具备自动转评

资格的硕士研究生依照学校原有的《厦门城市职业学院教师等三

个系列专业技术职务评聘实施办法》评聘条例予以自动转评。 

责任部门：组织人事处 
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处理时限：2014年 10 月 15日 

（八）关于提高党政教辅单位奖励性绩效工资的分配建议 

建议人：温秀环、李珊、刘真真、董婧、恭凌虹、杨雅真、

姜方才、李嘉贇、杨雪艳、郑谨 

建议内容：（1）《厦门城市职业学院奖励性绩效分配方案（框

架）（草案）》方案试行一年，期限已到。（2）此案题目收到不少

非教代会代表的信件。（3）根据 2013 年院二届教代会《厦门城

市职业学院奖励性绩效分配方案（框架）（草案）》的制定原则中

的优劳优酬、激发每一位教职员工的聪明才智和工作动力以及兼

顾各方的制定原则条款；（4）绩效教师基本上都能拿到 1.5 系数，

与党政教辅单位人员 0.85系数的差距大。 

本提案认为 2013 年学院的“党政教辅单位奖励性绩效工资

的分配”规定的划拨总量*0.85的调节系数偏低，行政人员没有

任何的其他收入，且加班既没有加班费也不能补休。所以，认为

方案原则中的优劳优酬、激发每一位教职员工的聪明才智和工作

动力以及兼顾各方原则不但没有体现，更难激发行政人员的聪明

才智和工作动力。行政人员服务教学，间接为学院、为教学所取

得的成果没有得到认可。所以*0.85 没有公平合理地体现大家的

工作价值。 

综上所述，不管是管理层、教师、党政教辅人员既然上级部

门有明确规定的编制指标，每个角色有不可替代的作用，不同类

型的人员只是扮演不同角色。不是可有可无，所以学院在制定方
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案时给某些角色倾斜的同时，不能太厚此薄彼，应兼顾各方，公

平合理地体现大家的工作价值。这样才能公平合理地体现大家的

工作价值，才能有利于激发党政教辅部门人员的工作积极性，有

利于党政教辅单位提标、提速、提效。 

建议措施：建议 2014 年党政教辅单位的绩效划拨总量*0.85

的调节系数改为以教师绩效的平均值作为党政教辅单位的绩效。 

责任部门：组织人事处。 

处理时限：2014年 11 月 30日 

（九）关于中午班车到 BRT 总站的建议 

建议人：黄慧、吴明媚 王建珊  郑艳玲  吴志文 杨春林 孙

晖苑 蔡家珍。 

建议内容：学校周边公交的士等交通工具很不方便，清晨出

门，上完四节课后老师们都疲倦不堪，再折腾到家更是筋疲力尽。 

建议措施：为体现学校对教师的关心，让教师们能更专心于

教学工作，建议学校增加中午班车，送返家教师们到 BRT 总站，

小型巴士即可。第一趟 12点整，教学楼下发车；第二趟 12：35

分，食堂门口发车。 

责任部门：后勤管理处 

处理时限：2014年 10 月 15日 

（十）关于解决男厕所小便池尴尬可见问题的建议 

建议人：叶天兴、 高竹青、池玉婷、林智华、廖煌冰、江

磊等 
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建议内容：学院内的男厕所因建造时考虑不周，致部分男厕

内（如技术中心大楼）的小便池从门外就可被路过的人一眼看到，

使得外部的几个小便池长年无人使用。 

建议措施：可在男厕门口增加遮挡面板之类，或请后勤处出

个方案来解决此尴尬问题 

责任部门：后勤管理处 

处理时限：2014年 10 月 15日 

（十一）关于进一步解决师生交通问题的建议 

建议人：陈世明 

建议内容：2012年 10 月，我们曾向教代会提交关于“解决

教职工上班乘车难”的提案，以解决部分师生乘车难的问题，经

过院有关部门的一番努力，至今仍未解决（提案解答云：我们正

与 509班车联系，力求解决之。殊不知，509班车早已不运营了）。

现在厦门堵车现象日益严重，师生在没有直达我校公交车的情况

下行路更难（学生也反映实习期间每日在单位和学校之间往来的

交通十分不便），为此再次呼吁学校从广大师生员工的利益出发，

想办法解决此道难题。 

建议措施：（1）动点真格，积极与厦门市公交单位联系提出

申请，争取对方在专设几条公交专线方面给予大力支持（厦门各

大院校都有自己的公交专线）。（2）将每日 8 元的餐费补贴，划

拨给部分不用每天来学校的教师，以作为交通补贴（车油费、打

的费、公交费等）；（3）至少解决从校门口到大路口的车辆问题，
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以减少师生们久久等候而带来的哀怨和疲劳。（4）或者考虑试行

教职员工家校之间达几公里以上的交通补贴。 

责任部门：后勤管理处 

处理时限：2014年 10 月 15日 

（十二）关于酌情增加学院退休人员的绩效工资的建议 

建议人：学院退教协会理事会张白雯等 

建议内容：2013 年，在学院领导、各部门及教代会的大力

支持下，“学院绩效工资项目”把学院退休人员考虑在内，使退

休人员也享受了学院的改革成果，老同志们很是感激。考虑到退

休人员年龄大，身体状况较差，特别是身体有病痛的人员医药开

支很大，这些人不在少数；而大部分退休人员除了工资以外并没

有其他收入来源。 

建议措施：酌情增加退休人员的绩效工资 

责任部门：组织人事处 

处理时限：2014年 10 月 15日 

二、建议处理工作的要求 

（一）建议处理部门要落实责任，明确任务，注重实效，保

证质量。 

（二）建议处理部门接到建议后，一般要在规定时限内处理

完毕。确因政策和各种不可改变的客观原因，无法处理的建议，

应做出解答或提出处理意见。凡有条件处理的建议，必须切实加

以落实。对涉及几个部门联办的建议，须由主管责任部门负责与
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有关部门协商，予以妥善解决。要做到件件有着落，事事有交代。 

（三）建议处理部门的处理意见和落实情况应通过学院 OA

系统的管理平台、按相应的工作流程反馈给建议人，并认真收集

建议人对处理结果的意见。建议人对处理结果不满意的，建议处

理部门须认真分析原因，进一步加强沟通，继续处理并补充答复。 

（四）提案工作委员对建议的处理情况进行定期或不定期的

检查、督促，并在下次教代会上，对建议的处理(落实)情况向教

职工代表大会报告。 

（五）所有建议处理完毕之后，建议处理部门通过 OA 系统

管理平台按相应的工作流程将提案办理情况报告提案工作委员

会，并由提案工作委员会汇总、整理后进行公示并存档备查。 

 

 

二〇一四年四月十日 


